



DEVASTADOR resultó el mensaje que mandó la **Comisión Reguladora de Energía** a los **inversionistas extranjeros** con la megamulta de **9 mil 145 millones de pesos** impuesta a **Iberdrola** por supuestamente vender energía de manera ilegal.

PRIMERO, porque hay serias dudas sobre si lo hecho por la firma española estuvo realmente fuera de la ley, dado que la compañía había establecido con anterioridad su plan de expansión y tenía una lista de **109 empresas** que se podían sumar a la sociedad de auto-abasto original de **44 firmas** que ellos encabezan.

Y, SEGUNDO, por lo desproporcionada que resulta esa sanción comparada, por ejemplo, con los **mil millones de pesos** que le costó al **PRI** el uso de recursos públicos en la campaña presidencial del 2000, con el caso **Pemexgate**.

PARA poner el asunto en perspectiva, cuando en mayo del 2019 comenzó a funcionar en Nuevo León la segunda planta de ciclo combinado de **Iberdrola**, se reportó que la inversión total fue de **450 millones de dólares**, unos **9 mil millones de pesos**.

UNA COSA es segura, las empresas internacionales tanto del **sector energético** como de cualquier otro tipo de industria pensarán mucho antes de traer su dinero a un país en el que las multas pueden ser más altas que su inversión inicial!

MÁS AÚN cuando el "delito" en cuestión es vender energía más limpia y más barata que las plantas de **CFE** que funcionan con carbón y combustóleo.

• • •

QUEDA CLARO que en **México** el ejemplo cunde... y más cuando es malo.

CUENTAN que los **diputados locales** de **Morena** andan muy felices después de mutilar las capacidades técnicas del **Instituto Electoral de la CDMX** en rubros tan sensibles como la **fiscalización** de los gastos de los **partidos**.

TANTO ASÍ, que algunos de ellos ya andan ofreciendo asesoría a sus pares en **Congresos locales** de otras entidades para que apliquen la misma receta en aras de la "austeridad republicana".

LO CIERTO es que el golpe a la democracia que dieron los morenistas y sus satélites en la **CDMX** podría verse imitado no solo en otros estados, también a nivel federal en donde el hacha de la **4T** trae ganas de darle un buen tajo al **INE**.

• • •

CUANDO vives en una granja y hasta el **puerco** te acusa de ser el más **cochino** del establo, queda claro que tu reputación está en su punto más bajo.

ALGO ASÍ le ocurrió al presidente del **PRI**, **Alejandro "Alito" Moreno**, a quien el ex gobernador de Oaxaca **Ulises Ruiz**, de dudosa fama pública, calificó como "impresentable".

ASÍ ES QUE, si llama por teléfono a la sede nacional del tricolor y le contestan: "oink, oink", no se asuste, en una de esas está usted hablando con un dirigente.